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正在備戰2013年乒乓球世界盃團
體賽的中國男隊24日傳出消息：老
將王皓(上圖)在最後時刻頂替馬琳，
入圍中國隊參賽陣容。
中國乒乓球隊總教練兼男隊主教

練劉國梁解釋稱，由於馬琳加盟俄
羅斯UMMC俱樂部的時間與本次世
界盃賽衝突，隊伍不得已做出臨陣
換將的決定。

不過，處於中國乒乓球「第三次
創業」，即「全面提升乒乓球運動在
國內、國際的影響力」的背景下，
33歲的馬琳充分理解隊伍的這一決
定：「為了中俄乒乓球的發展和對
這項運動的全球推廣，自己有義務
去全力發揮自己的作用。」
國乒男隊世界盃最終陣容為張繼

科、馬龍、許昕、王皓、王勵勤。
此前，女隊方面已經完成陣容調

整，常晨晨通過隊內選拔，頂替近
來飽受傷病困擾的世界冠軍郭躍。
對於國乒男女隊的選擇，國際乒

聯官網卻有 不同的理解。「中國
男女隊的選擇令人驚訝，年輕隊員
沒有被選中。」在其看來，人員調
整體現了中國隊追求「冠軍保險」
的心理。

■中新社

香港文匯報訊（記者 潘志南）2013年度香
港場地單車錦標賽，昨在時晴時雨的天氣下
結束最後一天賽事。「牛下女車神」不負小
粉絲的厚望，在最後一項比賽─凱林賽中
以個人表演方式快亞軍刁小娟十多米衝線，
贏得個人第三枚金牌。季軍曾曉彤，賽事只
三人出戰。
昨天賽事受天雨影響推遲了近二小時，這

令香港單車壇對將軍澳的室內單車場更加引
頸翹望。根據2月份國際車聯的新條文，凡
欲參加世界錦標賽的車手，其所屬的國家/
地區單車總會必須主辦過一次以上的國際性
賽事(包括三個以上國家和地區代表隊)。也
就是若所屬的總會未能按規定辦過上述要求
的國際賽，該總會的運動員將不獲參加世錦

賽的資格。無疑，這對國際賽場戰績赫赫的
香港單車隊來講是一極大的打擊。
因此，香港單車聯會急切期盼將軍澳單車

場能夠年內啟用，然後主辦國際賽以為香港
車手出戰明年的世錦賽鋪路。
除將軍澳單車場外，單車會還計劃將白石

單車場作後備賽場。不過，由於白石單車場
交通極為不便，一連三天的全港錦標賽入場
觀眾屈指可數。
然而昨午一家姓葉的家庭仍專程到場為世

界冠軍李慧詩打氣，而小妹妹Grace更親手
送上小剪報給女車神和合照。而李慧詩也不
負眾望，今屆參加了三個項目全部贏得冠
軍。另外，隊友黃蘊瑤亦在全能奪金獲二面
金牌。
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香港時間24日淩晨，2013年WTA邁阿
密站展開第三輪爭奪。復出不久的李娜
繼上一輪橫掃荷蘭小將貝爾滕斯後，延
續其強勢表現，以2：0擊敗美國選手勒
普琴科，晉級賽事16強。
正如「希望打出最好水平」的賽前宣

言，休戰近兩個月後，重回賽場的李娜
狀態並未受到太大影響，進攻也變得更
加犀利。在當日這場耗時78分鐘的比賽
中，面對世界排名第29位的勒普琴科，
中國金花儘管在第二盤遭遇對手頑強阻
擊，局分也被一度追平，但豐富的經
驗和穩定的心態還是幫助她以6：2、
6：4有驚無險地拿下勝利。
根據賽程，李娜下一輪的對手很可能

會是前世界第一、丹麥選手禾絲妮雅
琪，一場強強對話不可避免。
與之相比，另一位中國金花鄭潔就沒

有這般幸運了。在與「金花剋星」俄羅

斯名將柏杜娃的對話中，鄭潔就以3：
6、1：6敗下陣來。隨後的雙打比賽，
她與克羅地亞選手盧比錫的跨國組合又
以1：2遭遇「海峽組合」彭帥和謝淑薇
逆轉，至此結束本次比賽全部征程。

■中新社

中國桌球公開賽今起一連七
日將在北京舉行。不過，據世
界桌聯官網消息，參賽者喬伊
斯因妻子分娩臨時退出比賽，
令中國小將呂昊天(左圖)幸運地
直接晉級正賽。
現年15歲的呂昊天曾在去年

成都國際錦標賽闖入8強，成為
世界桌球史上最年輕的8強選
手。當時他在外卡輪晉級之
後，首輪對手頭號種子奧蘇利

雲因故退賽，所以幸運晉級16強，第二輪他6：5險勝
戴爾之後，創紀錄的進入8強。
根據賽程，中國賽今日進行六場外卡賽和兩場首

輪爭奪，其中梁文博將與魯寧上演一場中國「打
」。趙心童、周躍龍、胡昊以及王雨晨也都披甲，

力爭正賽資格。而兩場首輪正賽則為香港名將傅家
俊對陣高特，馬奎爾遭遇霍爾特。

■香港文匯報記者 陳曉莉

自中國足協下發了有關承辦2019年亞洲盃的意見徵求函後，截

至昨日，已有北京、武漢、西安及南京四座城市表達了申辦意

願。

今年1月下旬，中國足協正式向亞足聯提出申辦2019年男足亞

洲盃。為此中國足協於3月15日下發了有關承辦2019年亞洲盃的

意見徵求函，各城市如有意承辦，需於3月23日前書面表達承辦意

向，並最終於4月7日前將意向書及所屬省（含直轄市）體育局的

批覆傳真到足協。

據《京華時報》報道，目前已有多座城市有意承辦亞洲盃，其中

武漢、西安、南京三個城市已公開確認申請承辦。而北京市足協日

前也表達了申辦意願。一位北京足協高層人士透露：「亞洲盃作為

亞洲頂級足球賽事，影響力巨大，承辦這樣的比賽，對進一步展現

北京城市功能、擴大城市影響力都有幫助。我們也願意申請承辦亞

洲盃，讓球迷、老百姓在家門口看比賽。」

據悉，6月1日是亞足聯規定的申辦國提交申辦協議的最後期限，

亞足聯同時要求，獲得承辦資格的國家應至少提供5座比賽場、10座

訓練場。 ■香港文匯報記者陳曉莉

「毫無疑問碧咸的品牌影響力很大，他會吸引人們對於中國足球的關
注。」負責英國考文垂大學商業足球研究的查德威克教授分析

道，「碧咸帶來的關注度是肯定的，那麼整個世界關注中國足球的話，他們
會在中國身上找到甚麼呢？中國足球必須做好這種被關注的準備。」
「碧咸一直都有 好好先生的美譽，他值得中國足球的信任。然而他自己

也受到他的經紀團隊以及妻子商業興趣的影響，他現在所做的事情都有一定
的商業動機。」查德威克補充道，「碧咸代言中超並不會僅僅是因為他多熱
愛中國這一個原因，肯定會有其他的因素在其中，包括他可能從中得到非常
豐厚的報酬（以一種形式的報酬）；另外就是他看到通過代言中超能夠達到
他自己所期望的長期的商業價值的提升。」
「在我看來，他會被用作中國申辦2026年世界盃的一部分。」一直對於中

國足球非常關注的查德威克相信中國很快就會有申辦世界盃的舉動。

做客北大秀中文紋身

而於中國行的最後一站，碧咸同樣來去匆匆，上午先來到北京大學與學生
見面。期間，他學彈古箏，還撩起襯衣秀身上的漢字紋身，引來陣陣尖叫
聲。下午，他參觀宋慶齡故居，在故居前的草坪上，跟十幾名孩子進行傳球

遊戲，隨後還跟他們一起放飛了和平鴿。至此，碧咸結束了作為中超形象大
使首次中國之行的全部使命，5天內他走訪了北京、青島、武漢三座城市；
昨晚10點，碧咸乘搭私人專機離開中國飛赴巴黎，比原計劃提前了一天。

■香港文匯報記者 陳曉莉

中華拾錦

迪拜跳水賽夢之隊掃7金

國際泳聯世界跳水系列賽迪拜站23日落幕，陳若琳與

林躍當日分別在女、男子十米台決賽中折桂。中國跳水

「夢之隊」總共拿下8個項目中的7塊金牌。其中何姿、

陳若琳、林躍3人成為雙冠王。世界跳水系列賽下一站

的比賽將於4月19至21日在英國的愛丁堡舉行。

體操世界盃中國奪銀銅

體操世界盃科特布斯站的比賽23日結束了首日的爭

奪，在總共5個單項中，中國選手劉洋和張陽分別奪得

吊環銀牌和鞍馬銅牌。科特布斯世界盃賽是德國的一項

傳統體操賽事，比賽每年舉行一次，時間固定在3月下旬的周末。中國隊此次比賽

只派出四名小將練手。

梅爾重掌中國女籃教鞭

中國女籃新任主帥、澳洲人梅爾22日抵京，時隔四年再次重掌中國女籃教鞭。

2005年，梅爾首次執教中國女籃並帶領球隊兩奪亞錦賽冠軍。2008年，梅爾帶領

中國姑娘在奧運會上重新殺回四強，創造了球隊近16年來的最好成績。梅爾今次的

首要任務是和中國女籃姑娘一道備戰10月27日至11月3日在泰國曼谷舉行的女籃亞

錦賽，並爭取一個明年世錦賽的比賽名額。

■新華社

呂昊天不戰而勝

躋身正賽

李娜 晉邁阿密賽16強再
捷

來華助推中超聯賽的英國球星碧咸24日結束北京最後一站行程後，即晚結束為期五日的中國之行啟程返回歐洲。雖然在華期間這

位「萬人迷」致力推動中國的青少年足球發展，包括與青少年球員互動、甚至為示範拿手的「七旋斬」摔得仰面朝天，但有專家分

析，碧咸此行絕非表面看上去的那麼簡單，很可能是暗助中國申辦2026年的世界盃。

華4城欲承辦2019亞洲盃

■碧咸展示其中文紋身：「生

死有命富貴由天」。 路透社■碧咸在專家的指導下試彈古箏。 路透社
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■李慧詩遇上小粉絲。香港文匯報記者潘志南 攝

港翹盼單車場 爭世錦賽參賽權


